
令和 3 年度 第 2 回 座間味村総合教育会議 議事録 

 
日 時：令和 3 年 11 月 25 日（木）14：00～14：20 
場 所：座間味村役場 3 階 多目的ホール 
出席者：宮平副村長、垣花教育長 

与那嶺委員、松田委員、照屋委員 
    中村教育課長、宮平総務課長、総務課 小峰 

 
１ 開 会 
（司会 総務課小峰） 
  委員の皆様、本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。 
  これより令和 3 年度第 2 回座間味村総合教育会議を開催します。 
  本日は村長が急遽出張で不在となっておりますので、座間味村総合教育会

議設置要綱第 3 条に基づき、副村長に議事の進行をお願い致します。 
  それでは、宮平副村長議事の進行をお願いします。 

 
２ 議事 
（１）報告及び協議事項 

 
（宮平副村長） 
  先程司会から説明のあったとおり、本日は村長が不在のため、村長に代わり

私が議事の進行を務めさせていただきます。 
  本日の議題は、「教育関連予算について」と「その他」となっています。 
  それでは早速ではございますが、議事に入ります。 

   
①教育関連予算について 

（中村教育課長） 
  教育委員会主要事業について説明致します。 

まず、令和 3 年度においては、GIGA スクールサポーターの配置に掛かる費

用として 5,000 千円、GIGA スクール構想備品購入費として 1,676 千円を計上

しています。備品購入については、児童生徒及び教職員分を追加で購入するも

のです。 
座間味村戦跡及び戦争記念碑等整備事業については、一括交付金を活用した

事業で、今年度は座間味島の整備を行う予定ですが、現在環境省と調整中であ

り、契約には至っておりません。 
また、昨年度からの繰越事業として実施しておりました慶留間島の戦跡等の



 

整備については、6 月末で事業完了となっております。 
阿嘉小中学校改築工事については、令和 3 年度から 4 年度までの継続事業

であり、総事業費の 30％を今年度の予算に計上しております。残り 70％は令

和 4 年度に計上予定です。なお、今年度事業分については 12 月 3 日に入札を

予定しております。 
令和 4 年度については、まだ予算編成中のため詳細はご説明できませんが、

実施予定の事業についてご説明させていただきます。 
まず、座間味村人材育成プログラム事業。これは沖縄女子短期大学の卒業生

や卒業見込みの学生を本村に派遣していただき、幼稚園・学校で授業を見たり、

会議へ出席するなど職場体験を積みながら、人材育成を図るというものです。

受入れにあたっては、教職員宿舎を安価で提供出来ないか、単位取得のための

オンライン授業の実施、講師を招いての勉強会等の実施等について検討を行っ

ております。 
次に座間味村戦跡及び戦争記念碑等整備事業については、平和の塔の階段整

備について検討を行っております。 
阿嘉小中学校改築工事については、先ほど説明したとおり全体事業費の

70％を計上予定で、来年 9～10 月の完成を目指します。 
緑地公園ナイター施設修繕については、平成 8・9 年頃に整備した照明設備

が老朽化により使用出来ない状況となっておりますので、更新工事を予定して

います。 
嬬恋村交流事業 in ざまみについては、例年 8 月に実施しており、昨年今年

と 2 年間続けて中止となりましたが、来年 8 月に実施予定です。嬬恋村交流

事業 in つまごいについては、例年 2 月に実施しており、昨年は中止となりま

したが、コロナの状況を見つつですが、来年 2 月には実施予定となっておりま

す。 
その他、夏休み期間中の中学生のホームステイ事業や GIGA スクールサポ

ーター配置事業等となっております。GIGA スクールサポーター配置事業につ

いては、交付金の活用を踏まえながら事業を実施していきます。 
説明は以上です。 

 
（宮平副村長） 
  説明が終わりました。質問等ございましたら、発言をお願いします。。 

 
―質問なし― 

 
 



 

 ②その他 
（宮平総務課長） 

新型コロナウイルスワクチンの本村の接種状況について子ども達の接種率

等を含め御報告させていただきます。 
本村のワクチン接種対象者は 897 名、約 73%の方が 2 回接種を完了してお

り、県平均以上の接種率となっております。また、65 歳以上の方の接種率は

94％と高い接種率となっております 
一方、子どもの接種率は低く、10～14 歳の対象者 56 名に対して、1 回目接

種者 15 名、接種率 26％。2 回目接種者 12 名、接種率 21％。15～19 歳の対

象者 9 名に対して、1 回目接種者 3 名、接種率 33.3％。2 回目接種者 1 名、接

種率 11.1％となっています。 
本村は他の南部離島の中でも子どもの接種率が低い状況となっています。副

作用の問題等もあり、ワクチン接種は任意となっていますので、今回は御報告

までとさせていただきます。 
次に、新型コロナウイルス感染症の影響により稼働出来ていなかった座間味

村歴史文化・健康づくりセンターのプラネタリウムを、12 月 15 日から稼働予

定です。プラネタリウムは定員 35 名程度となっており、コロナ交付金を活用

して、換気システム導入及び抗菌抗ウィルス対策を実施しております。12 月

15 日からの稼働に先駆け、児童生徒にも見せていきたいと思っており、明日

は阿嘉幼稚園の園児がプラネタリウムを見る予定となっています。 

 
最後に、コロナ禍の影響を受け、本村の財政状況は非常に逼迫しております。

観光客減により、航路会計も赤字となっており、次年度は厳しい予算編成とな

る見込みです。 
子どものための教育関連予算についてもメスを入れていく必要があり、教育

委員会とも連携しながら、つける予算はしっかりと、見直しもしっかりと行い、

過疎対策債等も活用しながら予算編成を進めてまいります。 

 
私からの説明は以上となります。 

 
（宮平副村長） 
  説明が終わりました。質問等ございましたら、発言をお願いします。。 

 
―質問なし― 

 
 



 

（宮平副村長） 
  質問がないようですので、これで議事を終了致します。委員の皆様本日はあ

りがとうございました。 

 
（２）次回開催について 

 
（司会 総務課小峰） 
  次回総合教育会議は来年 6 月に実施を予定しております。開催日程が決ま

り次第、お知らせ致します。 
  以上で、令和 3 年度第 2 回座間味村総合教育会議を閉じます。本日はお忙

しい中お集まりいただきありがとうございました。 

 
 
 
 


